
AStA der Universität Trier 

Protokoll der AFaT-Sitzung vom 04.12.2023 

Sitzungsdauer: 18:00-20:30 Sitzungsort: B21 
 Protokollant*in: MVK 

 

Anwesende: 

• Fachschaft: 

Erziehungswissenschaft: Andreas Frömsdorf 

Anglistik: Tatiana Zihau 

Romanistik: Antonia Reun 

Geo/Bio: Benjamin Buchner 

Rachael Mischo 

Philosophie: Felix Schmitt 

WiSo: Marcel Seel 

Psychologie: Leo Jones 

Slavistik: Lilia Yakovleva 

CoDiPho: Clara Hsu 

Japanologie: Victor Grahl 

SoWiSo: Mathias Spies 

Wirtschaftsinfo: Gosse Helsloot 

Lehramt: Lucas Best 

Medienwissenschaft: Paule Reimer 

FB III: Julian Verttelein 

Germanistik: Melanie Römhild 

Mathematik: Gabriel Hausen 

Sinologie:  

Informatik: Andre Mertes 

Robert Roth 

Altertumswissenschaften: Sören Krüdner 

Kunstgeschichte:  

Jura  

Klassische Philologie  

AStA HoPo: Nils Claasen 

Yvonne Pickhardt 

Rudy Bernard Cruz 

AStA Fin Nils Claasen 

Fabian Althoff 

AStA KoMi: Florian Teklik 

Gäste: 

Jaqueline Pauli (Wahlausschuss) 

Der Abstimmungsmodus lautet: (dafür/dagegen/enthalten) 

 



TOP 0: Begrüßung und Formalia 

Andre Mertes eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Dann stellt er die 

Beschlussfähigkeit fest und sagt, es seien 17 Fachschaften anwesend.  

Danach sagt er, es gebe noch das Protokoll der letzten Sitzung. abzustimmen, erkundigt sich 

nach Änderungswünschen [es gibt keine] und stellt das Protokoll zur Abstimmung. 

Das Protokoll wurde einvernehmlich angenommen (17/0/1). 

Anschließend stellt er die Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen (18/0/0). 

Sie lautet somit wie folgt: 

TOP 0: Formalia 
TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

TOP 2: Berichte aus dem AStA 

TOP 3: Anträge 

TOP 4: Satzung 

TOP 5: Sonstiges 

Dann schließt er TOP 0 und eröffnet 

 

 

TOP 1: Berichte aus den Fachschaften 

Sinologie: 

- 

 

Mathematik: 

- 

 

Germanistik: 

Es wird berichtet, man habe in der vergangenen Woche gewählt und diese Woche finde die 

konstituierende Sitzung statt. Außerdem sei die Sangria Wanderung mit Romanistik sehr gut 

gewesen. Jetzt stehe ein Mario-Kart-Turnier an und ein Besuch auf dem Weihnachtsmarkt. 

Zuletzt wird berichtet, man bekomme über das Fach ein Büro mit einem eigenen Schrank du 

Schreibtisch.  

 

FB III: 

Es wird von der VV am 27.11. berichtet und gesagt man wähle aktuell. Außerdem stehe am 

Donnerstag eine Studihausparty an. 



Medienwissenschaft: 

Es wird von der VV am 22.11. und von der Wahl berichtet. Außerdem wird gesagt, man sei in 

Mainz gewesen und habe am 14.12. Weihnachtsfeier im Studihaus.  

 

Lehramt: 

Es wird berichtet, das Erstiwochenende sei erfolgreich gewesen und die Party im Studihaus sei 

sehr gut gewesen. Als nächste stehe jetzt die Glühweinwanderung an. 

 

Slavistik: 

Es wird von VV und Neuwahlen berichtet und gesagt, es sei ein Besuch auf dem 

Weihnachtsmarkt geplant. 

 

Psychologie: 

Es wird von der VV und dem Spieleabend berichtet. Außerdem wird gesagt, die Wahlen ürden 

bevorstehen und Psychokino und Weihnachtsfeier seien geplant. 

 

WiSo: 

Es wird von der Party im Club 11, einem Treffen im Wirtshaus, einem Kennenlernabend und 

von einer Glühweinwanderung berichtet. 

 

Philosophie: 

Es wird berichtet, die Wanderung sei gut angenommen worden und man sei in der Planung des 

Philo-Wochenendes 

 

Geo/Bio: 

Es wird berichtet Flunkyball mit Psychologie sei dem Wetter entsprechend gut gewesen und 

die Party am 24.11. sei okay gewesen. Als nächstes stehe jetzt der Nikolausabend mit Glühwein 

an. 

 

 

 



CoDiPho: 

Es wird gesagt, der Waffelbrunch sei nicht gut besucht gewesen. Außerdem wird von VV und 

den anstehenden Wahlen berichtet. 

 

Japanologie: 

Es wird von Spieleabend und Kneipenabend berichtet und gesagt, man habe ein Gespräch mit 

dem Fach hinsichtlich Änderungen der Fachprüfungsordnung gehabt. Jetzt plane man eine 

Weihnachtsfeier und eine Studihausparty. 

 

SoWiSo: 

Es wird berichtet man beschäftige sich mit Organisatorischem, habe mehrere Sitzungen gehabt 

und die Weihnachtsfeier finde am 13.12. statt. 

 

Wirtschaftsinfo: 

Es wird berichtet das alle zwei Wochen stattfindende Lerncafé sei immer besser besucht, man 

habe Lasertag gespielt und man plane einen Besuch auf dem Weihnachtsmarkt in Luxemburg. 

 

Romanistik: 

Es wird berichtet, am 22.11. habe die VV stattgefunden, am 30.11. die Sangria Wanderung und 

als nächstes seien ein Spieleabend (11.12.), ein Besuch auf dem Weihnachtsmarkt mit der 

Germanistik (14.12.) und eine Veranstaltung mit dem Cineasta (15.12.) geplant.  

 

Anglistik: 

Es wird berichtet, der Stammtisch sei gut besucht gewesen und man plane VV und Wahlen. 

 

Erziehungswissenschaft: 

Es wird berichtet, der Glühweinabend und der Film in der letzten Woche seien nicht gut besucht 

gewesen. Ein Treffen im Ü sei dafür gut gelaufen. Jetzt stehe am 13.12. der Stammtisch an und 

man plane die Praktikumsbörse. 

 

 



Kunstgeschichte: 

- 

 

Altertumswissenschaften: 

Es wird berichtet, am 16.11. habe die Kneipentour stattgefunden, die gut besucht gewesen sei. 

Jetzt stehe die Weihnachtsfeier an. 

 

Informatik: 

Es wird von einer Kneipentour und gesagt, die lange Nacht der Programmierung stehe wieder 

an. Darüber hinaus werde man bald Wahlen und eine LAN-Party haben.  

 

Jura: 

- 

 

Klassische Philologie: 

- 

 

Der AFaT-Sprecher weist darauf hin, dass man Protokolle der konstituierenden Sitzungen 

immer auch an den AFaT-Verteiler schicken solle. 

 

 

TOP 2: Berichte aus dem AStA 

KoMi: 

Es wird gesagt, man habe die Bafögberatung neu besetzt und es werde bald wieder eine 

Sprechstunde in Präsenz geben. Ansonsten wird gesagt, es sei etwas ruhiger wegen der 

Stupawahlen und man mache Tagesgeschäft. 

 

Finanzen: 

Es wird berichtet man finalisiere alles für den Finanzerworkshop. Außerdem wird berichtet, 

man sei weiterhin in Kontakt mit der Uni hinsichtlich Lagerräumen für die Fachschaften. 



HoPo: 

Es wird von mehreren Gesprächen berichtet. Mit Vizepräsident Prof. Dr. Busch habe man über 

die Lehre gesprochen. Dabei seien u.a. die Möglichkeit einer Notenverbesserung, die oftmals 

zu Unrecht angewendete Anwesenheitspflicht und ausufernde Studienleistungen zur Spreache 

gekommen. Prof. Busch habe auf alle Themen sehr aufgeschlossen reagiert und sei auch weiter 

für Input offen. Außerdem habe man mit der Präsidentin Prof. Dr. Eckkrammer getroffen und 

einerseits über Vorhaben wie eine studentische Vizepräsidentschaft, aber auch Probleme wie 

die Wohnsituation und Machtmissbrauch an der Uni gesprochen. Zuletzt wird von anstehenden 

Gesprächen mit Herrn Wagner vom Studiwerk sowie mit der Bib-Leitung gesprochen. Dabei 

habe man vor mit Herrn Wagner über die Wohnsituation, die Bussituation und die Mensa (v.a. 

Campus II) und mit der Bib-Leitung über z.B. Regelungen zur Essensmitnahme in die Bib oder 

zu den Körben zu sprechen. 

Es wird von den Gesprächen zum bundesweiten Semesterticket berichtet. Dieses wird 

frühestmöglich zum Sommersemester 2024 kommen und nach aktuellem Stand 176€ also 24€ 

mehr als aktuelles Ticket kosten. Da diese kosten aber steigen können bzw. das Ticket auch 

auslaufen könnte, wird jetzt daran gearbeitet, das noch aktuelle Ticket einzufrieren, um ggf. auf 

dieses zu unveränderten Konditionen zurückgreifen zu können. Problem dabei sei, dass dafür 

eigentlich das Studiwerk zuständig sei. Man bemühe sich nun über die studentischen Mitglieder 

im Verwaltungsrat Einfluss zu nehmen. Dabei sei Eile geboten, weil die Infos schon am 

11.12.23 bekannt sein müssten, damit man es zum SoSe einführen könne. 

 

 

TOP 3: Anträge 

Es wird zunächst über eine Änderung des Richtlinienkatalogs debattiert. Dieser soll in der 

kommenden Sitzung angepasst werden. Bis dahin wurden alle Anträge außer dem Antrag der 

Wirtschaftsinformatik zurückgezogen. 

Wirtschaftsinformatik beantragt die 80% Übernahme der Kosten für die Teilnahme und Anfahrt 

bei der Bundesfachschaftenkonferenz der Wirtschaftswissenschaften in Darmstadt vom 02.-

05.11.23. Die Kosten schlüsseln sich auf in 2 x 23,09€ für Upgrades Semesterticket auf D-

Ticket sowie 2 x 85€ Teilnahmegebühr → 216,18€ wovon 80% also 172,94% übernommen 

werden sollen. 

Der Antrag wurde einvernehmlich angenommen (17/0/1). 

 

 

 

 



TOP 4: Korrektur der Satzung 

Es wird der Entwurf für die Satzungsänderung durchgesprochen und es gibt noch einige 

Anmerkungen. Der AFaT-Sprecher stellt die geplanten Änderungen vor. Es wird zu einigen 

Punkten, wie z.B. dem Gender-Plenum noch ein kurzes Gespräch geführt. Die Änderungen 

sollen in der nächsten Sitzung beschlossen werden. 

 

 

TOP 5: Sonstiges 

Es wird darum gebeten Werbung für die StuPa-Wahlen zu machen und es werden noch 

Helfer*innen zur Auszählung gesucht. Außerdem braucht FB III einen Glühweinkocher. 

Zuletzt weist der AFaT-Sprecher auf die kommende Sitzung am 18.12. in B21 hin, in der dann 

auch die Satzung beschlossen werden soll. 

Die Sitzung endet um 20:30 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Trier, den__________________    _____________________________ 

Datum        Unterschrift der Protokollantin  


